

PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ECOLE

ECOLE : École élémentaire de Blausasc	DATE : 25.06.19
Adresse : Quartier Tuban, 06440 BLAUSASC	

PARTICIPANTS :

Présents :

Municipalité : Madame LABORDE, Madame LAUDEBAT

Enseignantes : Madame GIORGETTI, Madame GUYOMARD (Directrice), Madame MILLA, Madame MASSEI

DDEN: Monsieur GIUGE

Représentants des parents d'élèves: Monsieur BERTAINA, Monsieur MILLON, Madame IANNONE, Monsieur ZAOUI

Excusée :

Enseignante : Madame PIETRI

ORDRE DU JOUR :

- 1. Présentation des membres du Conseil d'École**
- 2. Bilan des activités et temps forts de ce trimestre**
 - a) Séjour à Peira-Cava
 - b) Séjour à Saint-Etienne-De-Tinée
 - c) Sortie scolaire à Thorenc
 - d) Sortie au théâtre F. GAG, Nice
 - e) Sortie scolaire à Levens, course d'orientation inter-écoles
 - f) Projet Selva CM2/6^{ème} et matinée de liaison GS/CP
 - g) Natation pour les élèves de CP et CM2
 - h) Handball, tournoi inter-écoles
 - i) Éducation à la santé / Rencontre avec Didier Deschamps
 - j) Petit déjeuner anglais
- 3. Bilan financier de l'école**
- 4. Bilan annuel en matière d'hygiène et de sécurité et bilan des travaux effectués dans l'année**
- 5. Fête de l'école organisée par l'APE**
- 6. Absentéisme scolaire**
- 7. Les perspectives pour la rentrée prochaine**
 - a) Équipe pédagogique en place
 - b) Les effectifs et classes prévus
 - c) Retour du décroisement
- 8. Proposition de mise en place de l'étude surveillée à l'école élémentaire de Blausasc**

POINTS ESSENTIELS DE LA REUNION :

18h05 : Ouverture du conseil d'école.

1. Présentation des membres du Conseil d'École

2. Bilan des activités et temps forts de ce trimestre

D'ores et déjà, un immense merci aux familles qui participent chaque année aux financements de chacun de ces projets en participant à la coopérative scolaire, entre autres, à l'APE, et à la municipalité de Blausasc. Sans leurs dons, les élèves ne pourraient avoir accès à autant de sorties ou de projets.

Merci également à la société Peirani qui a assuré tous les transports et aux gestes financiers qu'elle a faits pour nous permettre d'assurer toutes ces sorties.

a) Séjour à Peira-Cava :

Le séjour s'est déroulé du mardi 23/04/19 au samedi 27/04/19. Le temps n'était pas clément mais les élèves ont pu goûter au plaisir de la randonnée, accompagnés par des guides de moyenne montagne. Les activités proposées étaient : feu de camp, grillade de Chamallow, construction de cabanes.

La municipalité de Blausasc a participé au financement de ce séjour, ainsi que le Conseil Département du 06. Restant à charge de l'école (OCCE) : 2 800 €.

b) Séjour à Saint-Etienne-De-Tinée :

La classe de CP est partie durant la semaine du 3 juin, sous un beau soleil. Il s'agissait du premier séjour des élèves de CP. Ce séjour a été marquant, et très apprécié des élèves qui n'hésiteront, certainement pas, à repartir les années prochaines.

Une participation financière a été, une nouvelle fois, apportée par la municipalité de Blausasc et par le Conseil Département du 06. Restant à charge de l'école (OCCE) : 3 400 €.

c) Sortie scolaire à Thorenc : financée

Entièrement financée par la municipalité de Blausasc, cette visite du parc fut une véritable réussite. Bien que nous ayons visité le parc sous la pluie, cette journée a été très appréciée de tous. L'équipe pédagogique renouvelle ses remerciements à la municipalité de Blausasc.

d) Sortie au théâtre F. GAG, Nice

Le projet intitulé « Mots et masques » a été entièrement mené par les CE1/CE2 de Mme Milla. Ce projet (OCCE) avait pour but de faire écrire et faire jouer une pièce de théâtre, au théâtre Francis Gag, à Nice, sur le thème : « Nous sommes un autre toi ». Un comédien est intervenu régulièrement, à l'école, pour aider les élèves dans leur préparation.

Budget de cette sortie scolaire : 358 €.

e) Sortie scolaire à Levens, course d'orientation inter-écoles

Les élèves des classes de Mme Giorgetti et Mme Milla ont rencontré la classe de Mme Lemétais, ancienne enseignante de l'école élémentaire de Blausasc, dans le cadre d'une course d'orientation menée dans le village de Levens. Les élèves devaient retrouver le lieu où des photos avaient été prises. Les équipes étant petites, et mixtes entre les élèves de Blausasc et de Levens. Cette course d'orientation était une belle occasion de découvrir le village des correspondants des élèves de Mme Milla. Vif succès auprès de tous, à renouveler !

Budget de cette sortie scolaire : 396 €.

f) Projet Selva CM2/6^{ème} et matinée de liaison GS/CP

Cette année, la rencontre entre CM2/6^{ème} ne se faisait plus sous forme de rallye. Un projet chorale, intitulé projet « Selva » a été proposé par le collège F. Rabelais. La musique a été choisie avec la chanteuse Violetta DUARTE. Nombreux ateliers ont été menés, sur deux demi-journées, notamment la visite du collège, la

fabrication d'instruments et l'écriture de parole. Projet intéressant qui sera certainement renouvelé l'an prochain.

L'école OCCE a financé la première demi-journée, à hauteur de 250 €, le collège a financé la deuxième demi-journée.

Pendant que les CM2 visitaient leur futur collège, les élèves de GS visitaient leur future école. Une matinée de liaison GS/CP avait été organisée par les équipes de l'école maternelle et de l'école élémentaire. Des ateliers tournants avec des groupes mixtes avaient été créés, afin que les GS apprennent à connaître les lieux et leurs futurs camarades. Très bon moment passé, à renouveler l'an prochain !

g) Natation pour les élèves de CP et CM2

8 séances de natation ont été menées, à la piscine de L'Ariane, depuis le mois d'avril. Merci aux parents accompagnateurs des CP, qui se sont rendus disponibles chaque vendredi.

Merci également à la municipalité de Blausasc pour avoir financé la majeure partie du projet (MNS + transferts A/R). Nous sommes en attentes des factures respectives, école/mairie.

Nous devrions maintenir les créneaux pour l'an prochain. Ceci sera confirmé à la rentrée.

h) Handball, tournoi inter-écoles

Excellent projet, très riche sur le plan humain, culturel et sportif. Ce fut un réel succès, à renouveler si possible l'année prochaine. L'école a investi dans du matériel approprié, pour la somme de 357 €. Des réductions ont été possibles en passant par Amir Hamada, intervenant des séances, et son club.

Le tournoi inter-écoles a eu lieu mardi 18 juin, et les élèves de Blausasc ont rencontré ceux de la commune de Peille (La Grave de Peille et Peille). Tous ont passé un excellent moment ! Nous avons pu observer, sur les terrains, tout l'apport bénéfique sur le plan de la coopération, et de l'entraide, qu'ont pu apporter ces séances de Handball.

i) Éducation à la santé / Rencontre avec Didier Deschamps

Projet extrêmement intéressant, et enrichissant encore. Merci à Mme Rosset pour son investissement durant toute cette année, à la municipalité de Blausasc qui a œuvré pour nous permettre d'avoir un invité et ambassadeur exceptionnel, Didier Deschamps, pour clôturer ce projet en beauté, et à Monsieur Conte, principal interlocuteur, qui a aussi été une très belle rencontre. Lors de la conférence de presse organisée par les élèves, nous avons pu noter l'impact de ce projet sur eux, car leurs questions étaient centrées sur la santé et le bien-être. Monsieur Conte a tenu à féliciter les élèves pour leur attitude et la qualité de leurs questions.

L'école a aussi accueilli, cette année, des étudiants infirmiers. Ils ont proposé aux élèves de CM une séance portant sur l'éducation à la santé, ce qui intégrait parfaitement notre projet.

Un goûter « sain » a été offert aux enfants dans le cadre du projet sur l'éducation à l'alimentation : pain, chocolat noir, et salades de fruits confectionnées par les élèves de CM. Franc succès !

j) Petit déjeuner anglais

Le petit déjeuner anglais nous avait été demandé par les élèves, lors du deuxième conseil d'élèves. Madame Masseï a parfaitement coordonné le projet, et l'école (l'OCCE) a pu offrir ce moment convivial et culturel aux élèves. Au menu : des haricots à la tomate, des champignons, des saucisses de volaille, du bacon, du thé... Les élèves nous ont surprises tant ils se sont régalez.

3. Bilan financier de l'école

A ce jour, la coopérative scolaire (OCCE) s'élève à 2 200€.

Il y aura sans doute des frais d'ici la fin de l'année pour la préparation du spectacle de fin d'année.

Les représentants des parents d'élèves actuels seront invités à consulter le cahier de comptabilité de l'école, pour l'année 2018-2019, durant la première semaine de rentrée.

4. Bilan annuel en matière d'hygiène et de sécurité et bilan des travaux effectués dans l'année

Toutes les demandes de travaux ont été traitées, très régulièrement, par la municipalité.

L'installation du préau a été très bien reçue par les usagers de l'école, surtout lors des moments de pluie ou pendant la canicule actuelle.

Remerciements de la part de l'équipe pédagogique.

Les directives de l'Inspection d'Académie restent inchangées pour la rentrée prochaine, le plan Vigipirate actuel est maintenu.

Une réunion d'information sur les mesures de sécurité en vigueur et sur les PPMS se tiendra lors du jour de la pré-rentrée, le 30 août prochain, avec l'ensemble de la communauté éducative (parents représentants, municipalité et équipe enseignante).

5. Fête de l'école organisée par l'APE

La fête de l'école se prépare pour le mieux. Les familles ont répondu présentes, une forte participation est attendue. La municipalité a mis à disposition de l'APE du matériel et le lieu de réception. Chaque classe proposera une représentation, et les élèves de CE1/CE2 de Mme Milla présenteront aussi leur spectacle de théâtre.

6. Absentéisme scolaire

L'équipe pédagogique a été très surprise par le nombre de départs en vacances octroyés par les familles durant cette année scolaire. Bien que nous sachions que les tarifs sont plus avantageux hors vacances scolaires, les semaines d'absence ne sont pas propices aux apprentissages des élèves, et sont irrattrapables. Les élèves perdent ainsi le rythme et ce sont eux qui sont pénalisés. Il est rappelé qu'une fois inscrit dans un établissement scolaire, l'assiduité est obligatoire.

7. Les perspectives pour la rentrée prochaine

a) Equipe pédagogique en place

La directrice remercie chaleureusement ses collègues de travail pour leur travail et leur implication dans la vie de l'école. Cette année a été exceptionnelle et tous ont pu le ressentir. Nous sommes très tristes de quitter Mme Giorgetti, qui a largement contribué à cet air nouveau, de l'école élémentaire de Blausasc. Elle a fait partie intégrante de l'équipe et a su instaurer un véritable climat de confiance et de solidarité dans sa classe, pourtant assez divisée en début d'année. Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite.

Madame Liliane Delserrre reprendra donc son poste, à la rentrée, à 75%. Il y aura donc deux quarts de décharge à la rentrée, celle de Mme Delserrre et celle de Mme Guyomard.

Madame Milla et Madame Massei resteront en poste l'année prochaine.

b) Les effectifs et classes prévus

- 99 élèves à ce jour

Classes prévisionnelles : pouvant changer à la rentrée, en fonction des évolutions des effectifs d'ici l'été :

- CP/CE2= 25 élèves, Mme Guyomard
- CE1= 23 élèves, Mme Milla
- CE2/CM1= 26 élèves, Mme Delserrre
- CM1/CM2= 25 élèves, Mme Massei

c) Retour du décloisonnement

L'équipe pédagogique aimerait remettre en place les décloisonnements de l'après-midi. 5 ateliers tournants, toutes les semaines. L'équipe pédagogique souhaiterait que M. Rudy Barjou réintègre l'équipe lors de ces décloisonnements afin de travailler le numérique, avec les élèves. Demande en cours auprès de la municipalité de Blausasc.

8. Proposition de mise en place de l'étude surveillée à l'école élémentaire de Blausasc

La municipalité a entendu la demande des familles intéressées par la mise en place d'une étude surveillée, à l'école élémentaire de Blausasc. Un sondage sera adressé aux familles, à la rentrée.

Cependant, il est important de préciser le fonctionnement d'une étude surveillée. Ce n'est en aucun cas une étude « dirigée », avec du soutien scolaire. L'étude surveillée est un temps où les élèves font leur travail personnel (« les devoirs à la maison »), sous la surveillance d'un enseignant ou d'un personnel qualifié.

A ce jour, une enseignante sur deux serait intéressée d'assurer cette étude surveillée, ce qui impliquerait que les élèves inscrits à l'étude seraient répartis dans peut-être, seulement deux groupes. Les groupes d'étude surveillée risqueraient d'être surchargés. Les enseignantes ne pourraient alors s'assurer que tous les élèves aient bien fait leur travail personnel... ni même tous les aider.

A l'issue de ce sondage, et en fonction du nombre d'enseignantes volontaires pour assurer l'étude, une décision sera prise par la municipalité. Un nouveau point sera fait à la rentrée.

20h00 : Le conseil d'école est levé.

RELEVÉ DES CONCLUSIONS DU CONSEIL : (joindre la délibération éventuelle s'il y a lieu)

Fait à BLAUSASC , le 25 juin 2019

Le Président du Conseil d'Ecole :
Mme Solène GUYOMARD

Le Secrétaire de séance :
Mme Doriane GIORGETTI

